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審 議 会 等 名 令和６年度第１回海老名市社会教育委員会議 

開 催 日 時 令和６年６月 21 日（金）10 時から 11 時 40 分まで 

場 所 えびなこどもセンター 201 会議室 

出 席 者 

社会教育委員10名 

岩﨑委員、小川委員、金指委員、金田委員、栗山委員 

佐藤委員、中谷委員、中野委員、橋本委員、松島委員 

事務局８名 

教育長       伊藤 文康 

教育部長      江下 裕隆 

教育部次長     吉川 浩 

学び支援課長    松本 晃子 

学び支援課主幹兼学び支援係長 中島 裕子 

学び支援課副主幹兼指導主事兼社会教育主事 重岡 慎一朗 

学び支援課主任主事 大塚 美樹 

学び支援課主事補  小島 和也 

指定管理者２名 

 中央図書館 有冨氏 

有馬図書館 大河原氏 

傍 聴 人 数 ０名 

公 開 の 可 否 □公開 ■一部非公開 □非公開 

一部非公開・

非公開の理由 
議題（４）については、予算に係る内容であるため非公開 

議 題 

（１）県社教連理事及び学校・地域ネットワークづくり運営

委員の選出について 

（２）海老名市社会教育計画について 

（３）県社会教育委員連絡協議会地区研究会兼えびなっ子い

きいきシンポジウム、えびなっ子ふれあいフェスタにつ

いて 

（４）令和６年度社会教育関係団体への補助金について 

（５）海老名市立図書館資料選定・除籍基準の改訂について

（６）海老名市立図書館について 



（７）その他 

  ・今後の予定について 

資 料 

（１）次第 

（２）席次表、出席者名簿 

（３）社会教育法、図書館法（抜粋） 

（４）海老名市社会教育委員条例、海老名市社会教育委員会

議規則 

（５）神奈川県社会教育委員連絡協議会「社会教育委員活動

のためのハンドブック」（抜粋） 

（６）海老名市社会教育計画 

（７）県社会教育委員連絡協議会地区研究会（海老名市会

場）兼えびなっ子いきいきシンポジウムについて、え

びなっ子ふれあいフェスタについて 

（８）令和６年度 海老名市社会教育関係団体への補助金に

ついて 

（９）海老名市立図書館資料選定・除籍基準新旧対照表 

（10）海老名市立中央図書館「2024年度事業計画」 

（11）海老名市立有馬図書館「令和６年度の取り組み」 

 

 

〇会議の内容 

１ 開会 

【事務局】 定刻となりましたので、令和６年度第１回海老名市社会教育委員会議

を開会いたします。 

これより委嘱状の交付を行います。 

２ 委嘱状交付 

【教育長】 （伊藤教育長より委嘱状交付） 

３ あいさつ 

【事務局】 続きまして、伊藤教育長よりごあいさつ申し上げます。 

【教育長】 （伊藤教育長あいさつ） 

４ 自己紹介 

【事務局】 令和６年度第１回目の会議となりますので、委員の皆様と事務局から

自己紹介をお願いいたします。 

【委員】 （委員自己紹介） 

【事務局】 （事務局自己紹介） 

５ 社会教育委員の役割について 

【事務局】 （関係法令、規則に沿って団体、会議、役割について説明） 



６ 議長・副議長の選出 

【事務局】 それでは、海老名市社会教育委員会議規則第２条により、委員の互選

により議長・副議長を１名ずつ選出したいと思います。いかがでしょう

か。 

【委員】 事務局一任でいかがでしょうか。 

【事務局】 ありがとうございます。事務局案といたしましては、昨年度副議長を

務められた橋本委員を議長、金田委員を副議長としたいと思いますが、

これにご異議等ございますでしょうか。 

【委員一同】  （異議なし） 

【事務局】  ありがとうございます。皆様にご賛同いただきましたので、議長は橋

本委員、副議長は金田委員となりました。 

改めまして、橋本議長よりごあいさつをお願いいたします。 

【議長】 （橋本議長よりあいさつ） 

【事務局】 ありがとうございました。それでは、これより議事に入ります。 

橋本議長、議事の進行をお願いいたします。 

７ 議事 

【議長】 それでは、議事を進めさせていただきます。 

１点目、県社教連理事及び学校・地域ネットワークづくり運営委員の

選出について事務局より説明をお願いいたします。 

【事務局】 （県社教連理事、学校・地域ネットワークづくり運営委員の役割につ

いて説明） 

事務局からの提案として、理事を金田副議長に、学校・地域ネットワ

ークづくり運営委員を中谷委員にお願いしたいと思いますが、いかがで

しょうか。 

【委員一同】 （異議なし） 

【議長】 ありがとうございます。皆様にご賛同いただきましたので、県社教連

理事は金田副議長、学校・地域ネットワークづくり運営委員は中谷委員

となりました。続いて２点目、海老名市社会教育計画について事務局よ

り説明をお願いいたします。 

【事務局】 （海老名市社会教育計画について説明） 

令和６年度は「友だちや大人と豊かにかかわることができる子」が重

点目標となっています。計画は令和７年度までの内容になっております

ので、令和８年度以降の計画についても、今後社会教育委員会議の場で

話し合っていきたいと思っております。 

【議長】 事務局の説明について、ご意見等いかがでしょうか。 



ご意見等なければ、続いて３点目、県社会教育委員連絡協議会地区研

究会兼えびなっ子いきいきシンポジウムについて、事務局より説明をお

願いいたします。 

【事務局】 （兼社会教育委員連絡協議会地区研究会兼えびなっ子いきいきシンポ

ジウムについて、事業概要を説明） 

海老名市の社会教育委員の活動紹介内容と、シンポジウムでのトーク

セッション・意見交換等の方法について、委員の皆様からご意見をいた

だければと思います。 

【議長】 それでは、社会教育委員の活動紹介の内容とシンポジウムについて、

ご意見等いかがでしょうか。本番が11月初めですので、内容の方向性や

枠組みを早めに決定していきたいと思います。 

【委員】 社会教育委員の活動紹介について、他市はどんな内容を発表している

のか。 

【事務局】 開成町は、社会教育委員会議で“子どもの読書活動推進”をテーマに

話し合い、学校での取組みにつなげたことなど、自分たちがやっている

活動内容を発表していました。一昨年の愛川町も同様に、社会教育委員

がテーマを決め、それに対する取組みについての活動報告という形でし

た。 

【議長】 海老名市ならではの活動発表ができればと思います。 

【委員】 有馬図書館と門沢橋コミュニティセンターのような複合施設は、海老

名市独自でいい施設であると思うので、そういうのも絡めていけばいい

と思う。 

【教育長】 当日のアトラクションの大谷歌舞伎や日本舞踊は、大谷小の子どもた

ちが披露し、学童でも取り組み始めているということで、学校や地域に

社会教育が入って、活動を広めているというのも取り組みのひとつでは

ないか。また、学校応援団も海老名市の特徴的な活動だと思う。 

【議長】 ありがとうございます。他にご意見等ありますか。また、ご意見・ご

提案等ありましたら、別途事務局にご連絡していただいて、事務局から

皆さんに提示していただければと思いますが、いかがでしょうか。 

【事務局】 承知しました。次回の会議を８月１日に予定しており、そこで皆さん

に共有できればと思いますので、ご意見・ご提案がありましたら６月中

にご連絡いただければと思います。 

【議長】 よろしくお願いいたします。続いて、えびなっ子ふれあいフェスタに

ついて事務局より説明をお願いいたします。 

【事務局】 （えびなっ子ふれあいフェスタについて、事業概要を説明） 

今年度は文化会館での開催となります。防音設備のある部屋や和室、

大小様々な会議室等も多数使用できますので、文化会館全体を使ってえ



びなっ子ふれあいフェスタを開催できればと思っております。昨年度と

異なる点としては、屋外での体験は少し難しく、やり方を工夫するなど

考慮する必要があるところです。参加団体について、希望や興味がある

団体等ありましたら、ご意見をいただければと思います。 

【議長】 事務局からの説明について、ご意見はいかがでしょうか。 

各団体や関わりのある方などからの参加希望や体験内容の提案などあ

りましたら、情報をいただければと思いますので、事務局までご連絡を

お願いいたします。 

【議長】 ありがとうございます。続いて４点目、令和６年度社会教育関係団体

への補助金について、事務局より説明をお願いいたします。 

海老名市情報公開条例第７条第３号の規定により、非公開 

【議長】 続いて５点目、海老名市立図書館資料選定・除籍基準の改訂につい

て、事務局より説明をお願いいたします。 

【事務局】 今年度から、海老名市立図書館の指定管理が第３期目になりました。

それに伴い、選定・除籍基準を見直し、実状に即した改訂を行います。 

（海老名市立図書館資料選定・除籍基準について、改訂箇所を説明） 

【議長】 事務局からの説明について、ご意見等いかがでしょうか。なければ、

続いて６点目、海老名市立図書館についてです。初めに、海老名市立中

央図書館について、中央図書館副館長有冨様お願いします。 

【指定管理者】 （海老名市立中央図書館 2024 年度事業計画について説明） 

【議長】 ありがとうございます。こちらに関してご意見等いかがでしょうか。 

【委員】 コロナ禍ではイベントがほとんどできなかったので、たくさん開催し

てくれてとても良かったと思う。イベントの予約については、窓口受付

や電話以外の方法もぜひ検討してほしい。 

【委員】 イベントの企画・立案は現場の職員がしているのか、指定管理者の本

部の専門部署がしているのか。 

【指定管理者】  主に現場のスタッフが企画・立案を行っていますが、本部からイベン

トが提案されることもあります。 

【委員】 インターンなどで大学生等を参画させることはできるのか。 

【指定管理者】  現在も就業体験という形で、本のメンテナンスなどに従事していただ

いています。そのカリキュラムの中の１つとして、イベントの運営サポ

ートなども行っていて、イベントの企画から関わってもらうことも今後

担当と検討していきたいと思います。 

【議長】 ありがとうございました。続いて、有馬図書館について、有馬図書館

館長大河原様お願いします。 

【指定管理者】 （海老名市立有馬図書館 令和６年度の取り組みについて説明） 

【議長】 ありがとうございます。こちらに関してご意見等いかがでしょうか。 



【委員】 新設されたホームページを拝見したが、シンプルで見やすくいいと思

う。地域密着型として、有馬高校と連携する取り組みも評価できる。 

【委員】 有馬高校以外にも図書館内に本棚を設置している団体はあるか。 

【指定管理者】 現在は有馬高校のみですが、今後ほかの団体とも連携した本棚も設置

していきたいと考えております。 

【議長】 ありがとうございます。議事は以上です。全体を通してご意見・ご質

問等ありますでしょうか。特になければ、進行を事務局にお返しいたし

ます。 

８ その他 

【事務局】 橋本議長、議事の進行ありがとうございました。続きまして、県社会

教育委員連絡協議会総会について事務局より報告いたします。 

【事務局】 （県社教連総会について報告と説明） 

【事務局】 次回の会議については、令和６年８月１日(木)午前 10 時からを予定

しております。別途案内を送付いたしますので、ご確認いただきますよ

うよろしくお願いいたします。 

９ 閉会 

【事務局】 閉会のごあいさつを金田副議長からいただきたいと思います。 

【副議長】 （金田副議長あいさつ） 

【事務局】 これをもちまして、令和６年度第１回海老名市社会教育委員会議を閉

会いたします。 

皆様、今年度もよろしくお願いいたします。 

 


